

Zeitschrift: Wohnen

Herausgeber: Wohnbaugenossenschaften Schweiz; Verband der gemeinnützigen Wohnbauträger

Band: 53 (1978)

Heft: 7-8: Spielplätze : Erlebnis- und Erfahrungsbereiche

Artikel: Wie verhält es sich mit dem Blitz?

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-104803>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Reiseprogramm oder eine Schulklasse durcheinanderzubringen. Unser Chauffeur geriet dermassen aus dem «Hüsli», dass er, wie ich später vernahm, vergass zu tanken und auf dem Weg in die Garage auf einem einsamen Hügel steckenblieb. Und die Moral von der Geschichte? Ohne Disziplin geht es nicht, wenn man sich einer Gruppe anschliesst, um mit ihr gemeinsam etwas zu unternehmen.

Es geht aber auch sonst nicht ohne Disziplin, obzwar sie bei unseren Gesellschaftskritikern nicht hoch im Kurs steht. Sie denken dabei immer gleich an den Nationalsozialismus und sprechen von Duckmäuserstum und Kadavergehorsam. Professor Mitscherlich hat sogar gegen die Pünktlichkeit losgezogen. Wartet er gerne? Was hätte er gesagt, wenn seine Studenten einer nach dem anderen in seine Vorlesung hineingetropft wären? Ich bin für Pünktlichkeit schon aus dem Grunde, weil ich es hasse, warten zu müssen. Was ich für mich ablehne, mute ich auch anderen nicht zu. Des weiteren habe ich im Laufe meines Lebens gelernt, meine Antipathien, so weit möglich, zu beherrschen und mich in Höflichkeit zu üben. Das sind steinalte Gebote, die halt immer noch Geltung haben.

Wie verhält es sich mit dem Blitz?

Schlägt er ein oder nicht, und wenn ja, wo? - Den Blitz hat kein Mensch im Griff. Man weiss nicht einmal sehr viel über ihn. Immerhin weiss man soviel, dass manches, das man einst zu wissen glaubte, nicht stimmt.

Es stimmt nicht, dass man, um verschont zu bleiben, die Buchen suchen und die Linden finden, aber die Weiden meiden und von den Eichen weichen muss. Auch wenn es noch so gut reimt.

Der Blitz schlägt ein, wo er will, in den spitzen Kirchturm und ins flache Wasser des Sees. Er trifft manchmal bestimmte Orte häufiger als andere, dann aber wieder Orte, wo er während 100 und mehr Jahren nie zugeschlagen hat.

Man kann sich darum nicht auf Sprüche verlassen. Schon eher auf Blitzableiter. Mindestens dann, wenn sie fachmännisch angebracht sind. Es kommt ja nicht darauf an, dass möglichst hohe Stangen



auf dem Dachfirst angebracht werden, sondern, dass die Ableitung möglichst auf dem direktesten Weg zur Erde führt. Wo der Ableitungsdraht Umwege macht, kann der Blitz «aus dem Geleise» springen, und sich einen anderen Weg suchen und dabei Unheil anrichten.

Wir möchten deshalb den Besitzern älterer Häuser anraten, doch einmal durch einen Fachmann nachprüfen zu lassen, ob die Blitzableiter-Anlage den heutigen Erkenntnissen entspricht. *BfB*

Unterhalt und Erneuerung von Altwohnungen